

Togo- Oti 2

AU NOM DU PARTI UNIR, NOËL DE POUKN REMET UN LOT DE MATÉRIEL SCOLAIRE AUX ÉTABLISSEMENTS ET AUX ÉLÈVES NÉCESSITEUX DE LA COMMUNE *Page 7*



LE SIÈGE DE LA PROTECTRICE ASSURANCE INAUGURÉ À LOMÉ *Page 6*



N° 832 du 04 Oct. 2023 Prix 250 F cfa

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicité



OTR

Publié tous les mardis à Lomé

Togo- production de l'or blanc

CHANGEMENT DE PARADIGME !

Page 4

► **06 MILLIARDS DE FRANCS CFA POUR LA NOUVELLE CAMPAGNE**

Forfait internet expiré, mégas lé kèdèèè...

Recupère gratuitement les mégas expirés en renouvelant ton forfait.

Il n'y a pas de frais de service.

Le forfait est valable jusqu'au 31/10/2023.

Offre réservée aux abonnés 4G/5G.

Forfait internet expiré, mégas lé kèdèèè...
Recupère gratuitement les mégas expirés en renouvelant ton forfait.



*909*2#



Éducation Équitable dans les Lacs

SANDRA JOHNSON FAIT DON D'ARTICLES SCOLAIRES ... *Page 2*

RUMEURS DE DÉSTABILISATION DU POUVOIR D'IB AUBURKINA FASO

La mise au point du service communication d'EBOMAF sur une prétendue implication du PDG Mahamadou BONKOUNGOU

Depuis quelques jours, des rumeurs font état d'un projet de déstabilisation du pouvoir du capitaine Ibrahim Traoré au Burkina Faso. Sur les réseaux sociaux des articles dis-



tillés portent le nom du PDG du groupe EBOMAF Mahamadou BONKOUNGOU dans une telle entreprise. Ainsi dans un communiqué publié à cet effet, Monsieur BONKOUNGOU tout en rejetant catégoriquement ces accusations portées sur sa personne met en garde l'auteur de ces articles et ses complices.

«Nous nous réservons le droit de poursuivre les juridictions compétentes, toute personne qui s'adonne à ces actes», a-t-il écrit.

«Monsieur Mahamadou BONKOUNGOU a des principes qui ne lui permettent pas d'associer son nom à un quelconque projet de déstabilisation. Nous avons tous fait des efforts chacun, et même au prix de la vie certains, pour que notre pays le Burkina Faso retrouve la paix et la stabilité» fait savoir le PDG d'EBOMAF.

COMMUNIQUE

Depuis hier nous assistons avec étonnement à une campagne de dénigrement sur la personne de Monsieur Mahamadou BONKOUNGOU à travers les réseaux sociaux.

Un certain Samir Moussa a signé un article qui circule sur les réseaux sociaux dans lequel il vise directement le sieur BONKOUNGOU, et nous ne pouvons laisser prospérer une telle initiative en raison de la gravité des propos tenus. Monsieur Mahamadou BONKOUNGOU a des principes qui ne lui permettent pas d'associer son nom à un quelconque projet de déstabilisation.

Nous avons tous fait des efforts chacun, et même au prix de la vie de certains, pour que notre pays le Burkina Faso retrouve la paix et la stabilité.

C'est pourquoi nous ne saurons rester silencieux face aux agissements des amuseurs de galeries tapis dans l'ombre, dans des laboratoires de fabrication d'intox et de mensonges, dont le seul but est de distraire le noble peuple du Burkina Faso.

Nous nous réservons le droit de poursuivre devant les juridictions compétentes, toute personne qui s'adonne à ces actes.

Rappelons -nous, qu'en mai dernier, c'était un autre groupe se faisant appeler "la voix du Faso", avec leurs différents relais GAUTHIER PASQUET et autres qui s'étaient attaqués à la personne de Monsieur BOKOUNGOU Mahamadou pour des raisons qu'eux seuls savent.

Ils ont tous été interpellés dans les pays d'où ils opéraient, et les procédures judiciaires contre eux suivent leurs cours à l'heure où nous écrivons ce communiqué.

Nous mettons donc en garde la supposé Samir Moussa et lui confirmons que nous mettons la main sur lui et toute sa bande.

Nous appelons la vaillante population à beaucoup plus de vigilance.

Qu'Allah, dans son immense bonté, bénisse notre cher pays le Burkina Faso

Le SERCOM

Éducation Équitable dans les Lacs

SANDRA JOHNSON FAIT DON D'ARTICLES SCOLAIRES ...

La rentrée scolaire dans la préfecture des Lacs a été l'occasion d'une démonstration concrète de l'engagement profond du chef de l'État togolais, Faure Gnassingbé, en faveur d'une éducation de qualité pour tous.

distribués, ainsi que le lot conséquent de vivres, ont apporté un soutien tangible aux familles en cette rentrée.

La mobilisation des représentants de divers villages et cantons souligne l'ampleur et la

Le message de la Ministre, Dr Sandra Ablamba Johnson, relayé par le secrétaire général de l'association Soyons Unis pour le Bien Être (SUBE), a mis en exergue l'importance

C'est ainsi que le samedi 30 septembre 2023, un don significatif a été remis aux élèves des couches les plus vulnérables venus de divers établissements scolaires de la préfecture des lacs, une démarche soutenue par Mme le Ministre Secrétaire Générale de la Présidence de la République du Togo, figure centrale de cette initiative.

La cérémonie de remise



pertinence de cette action. La mobilisation forte des élèves traduit l'impact direct de cette

de l'éducation comme vecteur essentiel du développement du Togo.



s'est effectuée à l'école primaire publique de Devikeme, où se sont retrouvés les bénéficiaires venus de divers éta-

initiative sur la communauté. Les sourires des enfants et la gratitude des parents, dirigée en particulier vers le chef de

jeunesse comme pilier central de l'avenir du Togo.

La rédaction



blissements cibles. Les kits scolaires complets

l'État, sont le reflet vivant de l'impact de cette générosité.

Coopération UE-Togo

LA REVUE DU PORTEFEUILLE OBJET D'UNE RENCONTRE À LOMÉ

Madame Sandra Ablamba Johnson, Ministre, Secrétaire général de la Présidence de la République, a présidé le mardi 26 septembre 2023, une rencontre consacrée à la revue du portefeuille de l'Union européenne au Togo, dans le cadre de la programmation conjointe 2021-2023.

Il s'agit d'un cadre de flexion sur les interventions de l'Union européenne en appui aux efforts du gouvernement dans trois domaines à savoir le développement humain et l'inclusion socio-économique, les agro-industries durables, la gestion des ressources naturelles ainsi que la consolidation d'une société togolaise apaisée et résiliente.

Selon la revue examinée, les priorités définies de commun accord pour la période 2021-2023, ont connu des progrès remarquables.

Ces avancées ont été saluées par l'ambassadeur de l'Union européenne au Togo, Joaquin Tasso Vilallonga. Le diplomate européen a félicité le gouvernement togolais pour la célérité observée dans le montage et la mise en œuvre des projets ainsi que le niveau très élevé de la consommation des ressources allouées pour la réalisation des programmes.

« Le taux d'absorption des engagements financiers par le Togo est remarquable. Ceci balise la voie à une nouvelle allocation pour la prochaine

période. La satisfaction est des deux côtés. C'est le fruit de la coopération très étroite entre le Togo et l'Union européenne » a déclaré Joaquin Tasso Vilallonga, ambassadeur de l'Union Européenne au Togo.

Au nom du chef de l'Etat, Madame Sandra Ablamba Johnson, Ministre, Secrétaire général de la Présidence de la République, s'est félicitée de la bonne qualité du partenariat entre le Togo et l'Union européenne. « Qu'il me soit permis au nom du chef de l'Etat, d'exprimer notre profonde gratitude à l'Union européenne et à ses États membres pour la qualité de la coopération qui ne cesse de se renforcer de jour en jour et surtout pour l'accompagnement de la mise en œuvre des projets et programmes de développement en faveur du bien-être des populations » a-t-elle déclaré.

Madame Sandra Ablamba Johnson, est revenue sur l'im-

portance de cette revue dans la mise en œuvre efficace des projets et programmes financés par l'Union européenne ainsi que les perspectives.

« Pour une mise en œuvre efficace, il a été mis place un dispositif de suivi des différents projets. C'est dans ce sens que s'est inscrite la présente rencontre qui consiste à définir les différentes contraintes et réfléchir sur les approches de solutions pragmatiques. Cette



revue vient donc à point nommé dans ce sens que, pour la première phase de la programmation pluriannuelle 2021-2024, il est prévu une évaluation à mi-parcours l'année prochaine, dont la performance déterminera l'enveloppe à mobiliser pour la deuxième phase 2025-2027 » a-t-elle précisé.

Madame Sandra Ablamba

Johnson a invité, à cet effet, les acteurs impliqués à plus d'efforts pour faire des propositions concrètes en vue d'accélérer le rythme d'exécution des projets pour satisfaire les besoins de plus en plus croissants des populations.

Il convient de souligner que le partenariat entre le Togo et l'Union européenne est essentiellement orienté sur les grands programmes de la Feuille de route gouvernemen-

millions d'euros et du programme de renforcement des services publics locaux d'un coût global de 25 millions d'euros dont 10 millions d'euros de l'Union européenne et 15 millions d'euros de la France.

De même, pour le plan d'action 2022, deux conventions de financement ont été signées en avril dernier.

La première est dédiée au programme de soutien au développement des agro-industries pour un coût global de 82 millions d'euros, dont 30 millions de l'Union européenne et ses États membres, 52 millions d'euros conjointement de la France et de l'Allemagne.

La seconde convention, d'un montant de 45 millions d'euros, dont 40 millions de l'Union européenne et 5 millions de l'Allemagne, est consacrée à l'appui à la construction de l'État et à la résilience au Togo.

A noter que le document conjoint de programmation s'aligne avec les objectifs de la Feuille de route gouvernementale Togo 2025. Il a été approuvé par la Commission de l'Union européenne le 7 décembre 2021, puis lancé officiellement le 12 janvier 2022 à Lomé.

tale. Dans cette dynamique, chacune des parties s'est engagée à jouer au mieux sa partition pour l'atteinte des objectifs communs.

Dans le cadre du plan d'action de 2021, deux conventions majeures ont été signées, en octobre 2022 pour le financement du programme d'appui à la lutte contre le changement climatique, d'un montant de 30

Appui budgétaire

LE TOGO ET LA BANQUE MONDIALE SIGNENT UN ACCORD DE FINANCEMENT

Une cérémonie de signature d'un accord de financement entre le Togo et la banque mondiale s'est tenue hier 26 septembre 2023 à Lomé. Ledit accord s'est fait dans la cadre d'un appui budgétaire et comporte deux volets, selon le ministre Sani Yaya de l'Economie et des Finances.

En effet, le premier est l'accord de financement d'un montant de cent cinquante millions (150 000 000) de dollars US soit environ 93 milliards de francs CFA et le deuxième porte sur un accord de financement de 20 millions de dollars concernant le secteur agricole.

« Ces accords que nous venons de signer traduisent, une fois de plus, s'il en était encore besoin, l'excellence des relations de coopération entre le groupe de la Banque mondiale et la République Togolaise, notre pays », a indiqué le ministre Sani Yaya.

S'agissant du premier accord, il concerne un financement à des conditions extra-concessionnelles de 150 millions de dollars soit 93 milliards de francs CFA sous forme d'appui

budgétaire accordé donc par l'Association Internationale de Développement (IDA) pour soutenir le Programme d'Appui au financement de politique de développement durable et inclusif de notre pays.

Sani Yaya est revenu sur les réformes élaborées par le Togo ces 10 dernières années et dont le but est d'améliorer les conditions de vie des populations.

« Depuis une dizaine d'années, notre pays est en pleine transformation et malgré le triple choc, sanitaire, inflationniste et sécuritaire que nous avons subi, et subissons encore pour le choc sécuritaire, nous avons gardé le cap, grâce à l'engagement politique du Chef de l'Etat, de l'ensemble du gouvernement, grâce aux réformes courageuses et grâce à



la résilience de notre économie », a-t-il relevé. Il a en outre promis que cet effort sera poursuivi, car pour lui, il s'inscrit pleinement dans la vision de la Feuille de Route Gouvernementale Togo 2025, qui aspire à construire « un Togo en Paix, une nation moderne avec une croissance économique inclusive et durable ».

Le programme d'appui budgétaire objet du présent financement est structuré autour de trois piliers très concrets, en cohérence avec les objectifs de

développement du Togo. Le pilier 1, qui consiste à promouvoir l'agriculture durable, l'électricité rurale et l'atténuation du changement climatique, vise à faire de l'agriculture un moteur de croissance et de création d'emplois ; atteindre l'accès universel à l'électricité ; et accélérer la transition vers une économie plus résiliente aux changements climatiques.

Le pilier 2, dont l'objectif est de renforcer le capital humain et la résilience aux chocs, s'aligne sur l'ambition du Gou-

vernement d'améliorer l'accès aux services publics pour tous avec un accent particulier sur l'amélioration de la qualité de la protection sociale, de l'éducation et de l'égalité des sexes et enfin le pilier 3, qui ambitionne de créer l'espace budgétaire nécessaire pour les dépenses prioritaires, appuie l'objectif du Gouvernement d'assurer la viabilité budgétaire et d'améliorer les services publics.

Le ministre Sani a au nom du gouvernement togolais exprimé sa gratitude et ses sincères remerciements au Groupe de la Banque Mondiale.

Pour rappel, le groupe de la banque mondiale a augmenté le montant de ce financement jusqu'au niveau de 150 millions de dollars et le ministre en est reconnaissant.

A ce jour, le portefeuille de la Banque Mondiale au Togo comporte 16 projets et programmes nationaux et régionaux, pour un montant total d'environ 984 millions de dollars dans de nombreux secteurs dont l'agriculture, l'éducation, la santé, la protection sociale et les télécommunications.

Togo- production de l'or blanc

CHANGEMENT DU PARADIGME !

Le Togo relance la filière cotonnière de façon inestimable. L'État et les associations de producteurs de coton mettent au point une batterie de mesures permettant à l'or blanc, comme on le surnomme, de retrouver peu à peu ses lettres de noblesse.



La production du coton a connu une baisse ces dernières années. Elle est passée de 116 579 tonnes en 2019-

2020 à 67 180 tonnes en 2020-2021, 52 000 tonnes en 2021-2022 et à 46 500 la campagne dernière. C'est une

chute qui s'explique par l'impact des aléas climatiques, la démobilisation des producteurs et surtout l'invasion de

nouveaux ravageurs.

Des appuis financiers optimisateurs

Pour pallier l'accès limité des producteurs aux services financiers, l'exécutif joue régulièrement sa partition. Selon la Fédération nationale des groupements de producteurs de coton du Togo, le gouvernement a accordé un appui de 06 milliards de francs CFA aux producteurs de coton dans le cadre de la nouvelle campagne.

À travers cet appui, l'idée est que les producteurs puissent réellement faire face aux différents problèmes que connaît la filière. La subvention des intrants fait également partie de l'équation, tout comme l'augmentation du prix d'achat du coton.

En effet, le prix d'achat du coton a augmenté au niveau de la Nouvelle société cotonnière du Togo (NSCT), passant de 200 francs à 300 francs CFA.

Lutte féroce contre les insectes ravageurs

Cet appui de plusieurs milliards est d'une grande aide pour faire face aux insectes ravageurs appelés "jassides".

Des recherches ont été faites, permettant de mettre en œuvre les produits efficaces qui détruisent ces insectes dans les champs de coton. Par ailleurs, les études ont identifié 1 500 ravageurs du cotonnier face auxquels les producteurs se battent chaque année pour ne pas perdre jusqu'à 60 % de leur rendement.

Les choses s'améliorent

Pour la culture du coton, l'horizon s'annonce prometteur car les conditions pluviométriques sont favorables et il y a de l'humidité. Ce qui a permis aux producteurs d'emblaver sur l'étendue du territoire, principalement dans les grandes zones de production.

Les travailleurs de la terre ont pu retrousser les manches. Et c'est grâce à cet éventail d'actions. Initialement, les cotonculteurs avaient pour ambition de produire 93 500 tonnes de coton graine à la campagne 2023-2024 sur une superficie de 110 000 hectares. Sans surprise, ils ont déjà emblavé plus de 105 000 hectares, soit une réalisation de 95,45 %.

La rédaction

Togo-Education

ON PARLE ANGLAIS AU PRÉSCOLAIRE ET AU PRIMAIRE

Tout commence par-là pour les enfants en âge d'être scolarisés. L'école préscolaire et primaire contribue à la santé de l'écolier, l'aide à enrichir sa pensée, à développer les qualités intellectuelles de base, son ouverture à ses semblables et donc au monde, à consolider sa sociabilité, ses modes d'expression esthétique, ses habitudes...

Ces deux dernières décennies, plusieurs mécanismes ou mesures sociales phares n'ont fait que défiler, chacun avec ses retombées positives. Ensemble, ces dispositifs font accroître le taux d'accès à l'école et la rétention des élèves dans le système éducatif.

Faire parler l'anglais aux enfants

Un classement établi par Statista indique que l'anglais est la première langue la plus parlée au monde, par nombre total de locuteurs en 2022. La langue est parlée par 1,45 milliards de personnes pendant que le français comptait

274 millions de locuteurs. Il y a nécessité de faire adopter rapidement cette langue universelle aux apprenants dès le bas âge. Une décision a donc été prise : le Togo introduit l'anglais au préscolaire et au primaire.

Et dès cette année scolaire

La langue anglaise est devenue incontournable dans le monde, cela ajouté au fait que le Togo a choisi de diversifier ses échanges avec le monde, avec son adhésion au Commonwealth. Les citoyens ont tout à y gagner, s'ils parlent couramment la langue. L'enseignement de l'anglais a



pour objectif de préparer les écoliers à développer des compétences linguistiques et communicationnelles en anglais, grâce à leur mémoire supposée vite et mieux assimiler les notions transmises. Les officiels indiquent que pour l'instant, l'expérimentation concerne uniquement le Cours préparatoire (CP). La phase pilote sera lancée cette rentrée 2023-2024 dans les écoles primaires publiques,

privées laïques et confessionnelles retenues sur le territoire.

Processus

L'introduction de la nouveauté va se faire à l'aide des dispositifs conçus comprenant des supports pédagogiques comme les audios, les vidéos, les guides, les manuels, des tutoriels, etc. et d'autres outils de suivi ainsi que d'évaluation. Les autres

sous-cycles du primaire vont suivre de façon progressive pour un meilleur impact. L'école primaire togolaise change de visage. Elle est propulsée par des actions comme la gratuité des frais scolaires, les cantines scolaires, l'assurance maladie à travers School Assur, la suppression des frais d'inscription à l'examen du CEPD, la promotion de la jeune fille, etc.

Nouveau code du travail LE CNP-TOGO POURSUIT LA FORMATION DES EMPLOYEURS



Le Conseil National du Patronat du Togo (CNP-Togo) a lancé ce jeudi 28 septembre 2023 à Lomé, la deuxième session de la série de formations, spécialement conçue pour les employeurs et dédiée au nouveau code du travail. Cette rencontre représente une opportunité exceptionnelle pour les employeurs, de maîtriser les dispositions de ce code, d'en saisir les implications, et de veiller à son application efficace tout en respectant les droits de tous. L'adoption du nouveau code du travail le 18 juin 2021, selon le président du CNP-Togo, Coami Sedolo TAMEGNON, représente une étape fondamentale dans l'évolution du cadre juridique.

"Ce code a été élaboré pour répondre aux besoins changeants de notre société tout en préservant les droits et les responsabilités essentiels des employeurs et des travailleurs. Il incarne notre engagement envers des relations professionnelles équitables et notre volonté de promouvoir le développement économique de notre pays tout en garantissant la protection des droits des travailleurs", a-t-il affirmé.

Le président du CNP-Togo a également fait savoir que plusieurs innovations ont été introduites dans le nouveau code, notamment l'instauration de nouveaux types de contrat de travail, l'introduction du droit de retrait en matière de sécurité et santé au travail, l'introduction de la mutation et de la rétrogradation dans l'éventail des sanctions disciplinaires, la suppression du pouvoir de contrôle préalable de l'inspection du travail en matière de licenciement pour motif économique. "Il importe de connaître ces innovations en tant qu'opérateurs économiques afin d'éviter certains déboires. Nous devons garder également à l'esprit que le respect du code du travail ne concerne pas uniquement la conformité légale, mais aussi la construction de relations de travail durables, le maintien d'une image positive de nos entreprises et la création d'un climat de confiance au sein de nos équipes", a-t-il indiqué. Le président du CNP-Togo a ainsi encouragé les employeurs à participer activement à ces sessions de formation, à poser des questions, à partager leurs réflexions, car affirme-t-il, "notre engagement envers le respect des droits des travailleurs et le succès de nos entreprises en dépendent".

Par ailleurs Coami Sedolo TAMEGNON a souligné que l'élaboration de ce nouveau code du travail a été le fruit d'une collaboration étroite entre les partenaires sociaux, incluant les syndicats, les employeurs et le gouvernement. Cette approche inclusive poursuit-il, a permis de créer une législation équilibrée, en phase avec les réalités d'une économie moderne.

Rachel Doubidji

PHARMACIES DE GARDE PÉRIODE DU 02 AU 09 OCT. 2023

ADONAI Face motel plantation, entre commissariat d'agoè et FIL O Parc, 03 BP31008 22 50 04 05	kodjoviakopé, BP 12440 22 21 30 98	22 35 86 55
ADOUNI Vakposito logogome, carrefour AISED 70 39 39 39	EPIPHANIA Rue Lapampa, carrefour Agbénadon, Adidogomé, 04 BP 30446 22 25 02 62	LE ROCHER Agoè Zongo, sur la nationale N°1, près du terrain de jeu de Golf 92 30 06 56
ALTA Agoè Anonkui Route Mission Tové en face du Centre Culturel Loyola 22259447	ESPACE VIE Agoè-Logopé, face bar Plaisir 2003 99 85 89 07	MAINA Marché Agoè-Assiyéyé 22 33 65 34
AMEN Marché Adétikopé, près de l'Eglise Catholique Christ-Roi 90 88 55 88	GANFAT Agoè Daliko près du Carf EDEM (Camp GP) 22 55 08 15	MAWULE Bd. De l'Oti, rue 54, Rond-Point, Bè-Gakpoto, BP 4908 22 27 11 21
AVE MARIA Carrefour CHU Tokoin face station-service BP 80283 22 22 33 01	GBOSSIME 405, Bd. De la Kara, Gbossime, BP 80859 22 22 50 50	MAWUNYO Route de Mission Tové, Non loin de la Station OANDO Agoè Sogbossito 98 23 38 30
BESDA 2, rue Batoumé, Bawakondji, Assahoun, BP 70 23 37 10 56	HEDZTRANAWOE Avenue, du grand séminaire, Hédzranawoé, BP 20362 22 26 49 61	NABINE Site à Agoè Anomé, dit plateau (Route Bar le Plateau) 93 36 26 26
CONSEIL Carrefour du CEG Sagbado Logoté 93 10 92 92	IRIS Amadahomé, Imm. Havon, non loin de la station de service CAP, Rue 50 m à côté de Casses Auto 91684804	NATION Totsi en face de l'agence ECOBANK 22 25 99 65
DE LA CITE Bd ; du 30 Août cité n'danida BP 8461 22 25 01 25	J-MIMSHAK Rue Tchamba 964, à 50m de la base de Satom Hountigomé 22 60 30 50	PATIENCE 90 rue Champ de Course, Tokoin, BP 8111 22 21 60 94
DE LA MAIRIE Nyékonakpoè, en face de la mairie centrale 22 21 26 39	KOUSSAN Face au stade de kégué, BP 80857 23 20 04 57	SAINT PAUL Bd. Jean Paul II, à côté du Lycée St Joseph, BP 2718 22 22 46 72
DELALI Face CMS de cacaveli, 04 BP 225 22 25 83 31	LA FLAMME D'AMOUR Sise à Agodékè, route d'Anèho 70 45 70 14	SANTE 674, rue du chemin de fer, 01 BP 1236 22 21 58 41
DES OLIVIERS 266 boulevard Félix Boigny, Akodésséwa, BP 8480 22 27 01 34	LA MAIN DE DIEU Agoè nouveau marché, vers le camp de police 22 52 77 55	THERYA Mangotigomé-Route de la Foire Internationale TOGO 2000 (à 300 m de la foire) 22 61 56 52
DIVINA GRACIA Agoè fiovi, rond point Cool Catche 93 83 91 00	LAUS DEO Route de Léo 2000, face clinique Bethesda, Adidoadin, 05 BP 21 22 25 15 05	VERTE Avenue du RPT Bè Klikamé, BP 81297 22 25 03 26
DU CENTRE 46, Rue de la Grace assivito, face ex-château, BP 373 22 21 83 30	LE BON SAMARITAIN Rue Pa de Souza, près Hôpital de Bè, BP 616 22 21 45 30	VITA FLORE Entreprise de l'union vakpossito, BP 80531 22 27 06 36
DU POINT E 506, rue 129, Aflao Gakli, djidjolé, 08 BP 8589 22 51 91 71	LE DESTIN Route d'Aného, Imm. ECOBANK, Baguida, 01 BP 2691 22 41 15 41	ZONGO Togblékopé carrefour Hermann entre Orabank et la station Sanol Togblékopé 70 49 96 55
EL-SALI Rte Lomé-Kpalimé, Aflao Apédokoè Gbomamé, à 50 m de la quaincaillerie MACO 93 54 24 11	LE JOURDAIN Bd. Léopold Sedar Senghor face CEG Tokoin Wuiti, BP 30766 22 61 56 14	ZOPOMAHE Zopomahe, sur la route Zossimé - Zanguera à côté de la salle des témoins de Jehovah 96283410
EMMANUEL 637, rue Duisbourg,	LE PROGRES Akodésséwa Kponou (Zorrobar), 06 BP 60986	RDS souhaite une Prompte guérison aux patients.

Pour vos annonces et publicités, contactez-nous au 90 26 15 54

**Récépissé N° 259 / 21/ 12 / 04 / HAAC
Maison de la presse, casier N° 61**

Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma
Contact: 90 04 71 59
E-mail: tchaboremessenger@yahoo.fr

Le Messenger, Votre journal préféré dans les kiosques tous les mercredis

LE SIÈGE DE LA PROTECTRICE ASSURANCE INAUGURÉ À LOMÉ

Le siège de la Protectrice Assurance a été inauguré hier mardi 03 octobre à Lomé en présence de madame Manuella Modukpe SANTOS Ministre de l'investissement, les anciens premiers ministres Joseph Koffigoh et Selom Klassou, des membres du corps diplomatique, des directeurs généraux d'entreprises et d'éminentes personnalités.

Le siège inauguré est construit sur un terrain de 310 m² formant un quadrilatère de forme irrégulière à une hauteur de type R+ 3. Une évacuation optimale a été pensée en cas d'incendie. Au premier étage, il y a entre autres, une salle d'attente, le bureau du responsable communication et de relation publique et du Directeur technique. Au deuxième étage, on peut retrouver entre autres, le bureau du Directeur Administratif et financier et le

bureau du charge de clientèle. Au troisième étage se trouve le bureau du Président, une grande salle de réunion, le secrétariat du Président puis une salle d'attente VIP.

« L'horloge a sonné et le rêve est devenu réalité » a indiqué José Kwassi Syménouh, le Président Directeur Général de Protectrice assurance qui a remercié tour à tour le seigneur, le Chef de l'Etat dont recherche constante de paix et de sécurité, seuls gages de l'émergence des entreprises dans un environ-



nement favorable au climat des affaires a rendu possible

ce rassemblement puis il a félicité ses collaborateurs. Le Président Directeur Général de Protectrice a expliqué qu'après plusieurs années passées à la tête des compagnies d'assurances, il a décidé de faire autrement les assurances pour être aux côtés des faibles, des profanes pour les aider à prendre les assurances qu'il faut

nir une bonne couverture avec un meilleur rapport garantie/prime puis de placer les risques auprès d'une compagnie solvable. Le Ministre de la Promotion de l'Investissement, Manuella Modukpe SANTOS, a fait remarquer que l'événement du jour est le résultat d'effort et d'engagement important et a ainsi salué le



à moindre coût. En effet, la Protectrice Assurance et son équipe de professionnels expérimentés se positionnent aux côtés des petites, moyennes et grandes entreprises afin de les accompagner, conseiller et orienter dans la prise de leurs polices d'assurances.

Assureur conseil, la Protectrice Assureur se fait le devoir, d'évaluer et d'analyser les besoins de l'assuré, de consulter marché pour obte-

travail du Directeur de la Protectrice Assurance actif dans le domaine plus de trois décennies.

Elle a vivement salué le leadership du Chef de l'Etat qui a fait de l'émergence des entreprises championnes locales une priorité.

Protectrice qui démarré ses activités au Bénin en 2018 puis Burkina a pour objectif de couvrir les 14 pays de la zone CIMA.

Le Messenger

Le Messenger

Le saviez-vous ?
NOUS VOUS PRÊTONS
 en attendant que vos clients vous paient.

Jusqu'à **80%** du montant des créances

Durée jusqu'à 1 an renouvelable

BANK OF AFRICA
 BMCE GROUP

www.boa.togo

Togo- Oti 2

AU NOM DU PARTI UNIR, NOËL DE POUKN REMET UN LOT DE MATÉRIEL SCOLAIRE AUX ÉTABLISSEMENTS ET AUX ÉLÈVES NÉCESSITEUX DE LA COMMUNE



La rentrée scolaire 2023-2024 a été effective le 25 septembre dernier au Togo sur toute l'étendue du territoire national. Comme à l'accoutumée, le parti Union pour la République (UNIR), la majorité présidentielle au Togo a pensé aux élèves nécessiteux et aux établissements d'enseignement dans le pays. C'est ainsi que des lots de matériel sont mis à la disposition desdits élèves et établissements afin de

permettre aux premiers de suivre les cours durant l'année sans trop de gêne et au second d'avoir ce qu'il faut pour leur travail. La part du matériel de la Commune de l'OTI2, dans le nord a été remis par l'honorable Noël De Poukn le 29 septembre dernier en présence de plusieurs acteurs de l'éducation et des parents d'élèves.

Le don est composé des cartons de craies, des papiers de bureau, des cahiers de présence et d'autres fournitures

scolaires qui vont être distribués par aux différents établissements scolaires et aux élèves démunis de la commune Oti 2.

L'objectif de cette démarche, selon le député De Poukn, est de soutenir les parents des élèves et les de la localité qui ont des difficultés à se procurer des fournitures scolaires à leurs enfants, mais aussi faciliter la tâche aux enseignants.

Intervenant, lors de la cérémonie de remise du don, Noël

Depoukn, a rappelé les idéaux du président du Parti, Faure Gnassingbé, ceux qui consistent à permettre à tout enfant de se scolariser.

« Vous comprenez que notre président du parti Son Excellence Faure Essozimna Gnassingbé est très attaché à l'éducation des nos enfants. A cet effet, il a pris plusieurs mesures en vue de favoriser cette vision. Des exemples parmi tant d'autres, sont, la gratuité de l'école pour les jeunes filles, la multiplication des constructions des salles de classes dans plusieurs régions du pays, le recrutement d'enseignants et l'amélioration de des conditions de vie de ces derniers. C'est d'ailleurs dans cette optique qu'il nous a envoyé de vous remettre ce matériel. Cela va aider beaucoup de parents, faciliter la tâche aux enseignants et encourager nos enfants. Et c'est aussi une façon pour lui, de promouvoir l'excellence dans nos établissements scolaires pour garantir la relève » a fait savoir Noël De Poukn qui a rappelé le slogan selon lequel « tant vaux l'école tant vaut la nation » à l'assistance.

Il a saisi l'occasion pour appeler les élèves à une prise de conscience en redoublant d'effort pour honorer les parents et prouver au donateur qu'ils méritent bien son attention. Il a remercié les enseignants pour leur dévouement à faire bien leur travail et les a encouragé à continuer sur cette voie.

Le porte-parole des bénéficiaires a dans son intervention remercié le chef de l'Etat Faure Gnassingbé, président du parti UNIR, pour avoir pensé aux élèves et aux établissements du Togo en général et ceux de l'OTI2 en particulier dans sa démarche. « Nous prions Dieu qu'il continue de bénir le chef de l'Etat et les autres responsables du parti UNIR afin qu'ils ne cessent de nous aider... Ce geste est d'une importance capitale et va beaucoup aider nos différentes directions et surtout les élèves démunis de la région », a-t-il fait savoir. C'est au total 6 000 élèves de 39 préfectures qui bénéficieront de l'accompagnement du gouvernement à travers l'opération "Rentrée solidaire" 2023-2024.

Tchaboré

Togo- filière soja

500 000 EMPLOIS EN 2022



Depuis près de 10 ans, la production de soja connaît une accélération sans précédent au Togo. Produit destiné à combattre la malnutrition, le soja s'est ancré dans les habitudes des agriculteurs au fil du temps.

Devenu une matière première très prisée sur les marchés internationaux, le soja a amené le pays à lui consacrer de grands moyens. Le Togo est aujourd'hui le premier ex-

porteur de soja biologique vers l'Union européenne (UE).

C'est une activité qui enrichit l'économie et offre des emplois tout au long de sa chaîne de valeur. Des producteurs aux exportateurs en passant par les agrégateurs ou les structures orientées vers la transformation, les emplois engendrés se comptent par centaines de milliers.

Du travail et des revenus

Pour le compte de l'industrie du bio, spécialité autour de laquelle le pays s'est fait une réputation internationale, les chiffres font état de 500 000 emplois dans la filière en 2022.

Mais encore, les autorités vont renforcer cette position stratégique de pays producteur de soja bio reconnu mondialement. L'avenir a de quoi faire rêver les passionnés de l'activité.

Le soja bio et conventionnel



génère beaucoup d'emplois. Des estimations datant de la campagne agricole 2019-2020 faisaient état de 700 000 emplois créés.

À l'heure actuelle, on dénombre 30 000 producteurs, 200 commerçants et exportateurs du produit ainsi qu'une centaine d'entreprises impliquées dans la production agricole.

Un lendemain meilleur

Désormais résolu à transformer les matières premières sur place, le pays met en œuvre des initiatives pour une rentabilité économique plus accrue de la filière.

Dans ce sens, la nouvelle usine de transformation du soja installée sur la plateforme d'Adetikopé est attendue pour contribuer à la réalisation de l'ambition de transformer plus de 200 000 tonnes de soja 100 % local par an.

Et puisque le pays entend tirer durablement parti de sa filière soja, son nouveau plan quinquennal se fixe un objectif de production annuelle d'au moins 500 000 tonnes à partir de 2028. Un nouveau plan stratégique dont l'exécution fera naître des milliers d'emplois sur chaque maillon de la chaîne.



Forfait internet expiré, mégas lé kèdèèè...

Récupère gratuitement tes mégas expirés en renouvelant ton forfait.

***909*2#**

Forfaits internet avec délais gratuits

Prix	Volume	Validité	Délais gratuits
600F	400Mo <small>1,33F/Mo</small>	3 Jours	+1 jour
1000F 1500F	1Go <small>0,99F/Mo</small> 1,6Go <small>0,93F/Mo</small>	7 Jours 7 Jours	+3 jours
3000F 5000F 10000F 15000F 25000F	3Go <small>0,99F/Mo</small> 6Go <small>0,99F/Mo</small> 20Go <small>0,99F/Mo</small> 60Go <small>0,99F/Mo</small> 110Go <small>0,22F/Mo</small>	30 Jours 30 Jours 30 Jours 30 Jours 30 Jours	+5 jours

Récupère gratuitement les Mégas expirés* en renouvelant ton forfait.
Forfaits Internet à partir de 600F.
Volume expiré disponible jusqu'à 5 jours.
Consultation solde expiré *909*90#

togocom.tg   

Avancer. Pour vous. Pour tous.



Togocom